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北秋田市教育委員会 

平成２８年８月定例教育委員会会議録 

 

１．招集年月日  平成２８年８月２５日（木） 

 

２．招 集 場 所  旧北秋田市中央公民館２階 式場 

 

３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後２時 

 

４．出 席 委 員  委員長：永井 高道  委 員：佐藤 正俊 

          委 員：吉田 美樹 

 

５．欠 席 委 員  委 員：小林  真  委員（教育長）：三澤  仁 

 

６．出 席 職 員  教育次長：長崎 幸雄  総務課長：松橋 久司 

学校教育課長：遠藤 元博  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課長：水木 正範 

総務課総務係長（書記）：三澤 忠博 

 

７．傍 聴 者  な し 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

          （１）８月の学校の状況 

          （２）ＡＬＴによる英語・外国語活動について 

          （３）子ども交流事業「合川まと火交流プロジェクト」報告（8/10） 

          （４）「いじめゼロサミット」について（8/23） 

          （５）学校再編計画に係る第２回検討委員会（8/24） 

（６）「教育留学」について 

（７）その他 

 

          【各課長報告】 

           ・８月の行事報告、９月の行事計画 

 

９．附 議 案 件  （１）議案第 29 号 北秋田市立合川学童研修センター条例及び北秋

田市教員住宅条例の一部を改正する条例案の北秋田市議会提出

について 
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１０．会議録 

 

永井委員長 

 

 

 

各委員 

 

永井委員長 

 

 

 

長崎次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 最初に今日の欠席者は三澤教育長と小林委員です。 

 始めに署名委員を指名します。3 番の吉田委員にお願いします。 

 前回の会議録について修正その他ありましたらお願いします。 

 

 ありませんでした。 

 

 それでは特に無いということですので承認ということでお願いし

ます。 

 最初に報告を長崎次長からお願いします。 

  

それでは、教育長に代わって報告させていただきます。 

 

１．８月の学校の状況 

（１）児童数・生徒数 

・小学校 1,239 名（1 増）、中学校 654 名、計 1,893 名（1 増） 

（２）事故報告・職員の異動 

・児童生徒・職員の事故→報告なし 

・職員の育児休業、1 名 

・職員の病気休暇、2 名 

・職員の退職、1 名 

（３）不登校の状況（7 月分） 

・小学生 2 名、中学生 9 名、計 11 名（増減なし） 

（４）栄光 

・資料のとおり 

 

２．ＡＬＴによる英語・外国語活動について 

 昨年度まで 5 名だったのが今年度から 7 名配置。 

今年の新規ＡＬＴは 3 名。 

 

３．子ども交流事業「合川まと火交流プロジェクト」報告 

 8 月 10 日に中学生とまと火実行委員会が、7 月 24 日に東京国立

市で行われた「合川まと火交流プロジェクト」の市長報告を行っ

た。今回で３回目の交流となるが、今後の課題は一方通行でなく、

相互交流なども視野に活動したい。 
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遠藤学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長崎次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．「いじめゼロサミット」について 

 今年で４回目。子ども達自身がいじめはダメなんだ、やってはい

けないという学校の生徒間の空気、心を育てるためやっている。 

 最初に作ったいじめゼロ宣言に、昨年からネットいじめの宣言を

追加した。 

 

５．学校再編計画に係る第２回検討委員会 

 検討委員会で決めた案を各地域、広報等を使って市民にお知らせ

する。その後パブリックコメントをいただき、再度集まって最終確

認する。 

 

６．「教育留学」について 

 ３名が合川小学校に来ている。 

 

７．その他 

 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティア研修会が大湯ストーンサーク

ル館で十和田中学生と意見交換などを行う。 

 総務文教常任委員会で所管事務調査。再編計画第２回検討委員会

の前に現状を説明。 

 

 今、３人から報告・説明がありましたけれども、質問等あります

か。 

 

 質問ではないですが、合川中の大きな行事まと火交流は良いこと

だなと思いました。本当に一方通行なので、できれば向こうからも

来て交流するのが良いのではないかと思いました。 

 それに関連して、８月 14 日のまと火を初めて観ました。とても

すばらしかったです。ほとんどが子ども達による点火のようでした

が、当日風が強くて川から堤防に向かって吹き上げていて、危険だ

なと思いました。文字に火を点け間違えればとても危険ではないか

という気がしました。大人が中に入って指導しているとは思うのだ

けれど、風の強い日はどうかなと思いました。しっかり事故のない

ように気を付けるよう指導していただければと思います。 

 ２点目は成人式のことです。講演は今までと変わった子ども達の

言葉による「20 年後の私」でした。それぞれの学校を卒業した代表

が話ししてよかったのですが、ただ例年にない冷やかしのような返
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永井委員長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

永井委員長 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

事の仕方とか、私語が大変多いなと思いました。どこかで指導しな

いと他の人にみられると、教育現場にいた私としては恥ずかしいと

感じました。指導するのも難しいだろうけど何かが必要だろうと思

います。あれを見逃していてしまうと、今後の成人式の在り方も考

えていかなければいけないのではないか。せっかく良いものを市で

準備してくれたのに子ども達の態度が少々気になりましたので、生

涯学習課でも検討されて、どういう風に指導できるのか、何かでき

たらいいなと感じました。 

 

 付け加えると、進行していた方は。 

 

 実行委員の一人です。新成人となる方々で実行委員会を組織して

おりまして、その中の一人です。 

 

 今、佐藤委員から指摘のあったことが起こったのは残念でした。 

 

 前に私が生涯学習課に勤務していたときに成人式担当をしたので

すが、その時にやった手法は、実行委員に受け付けとかで講演の時

は静かに聞くよう注意をしてもらいました。私たちが注意するとか

えって反発したりとかもあるので。あるいは、紙に気になること書

いて受付で渡すということも一つ有効だと思います。 

 

 実行委員会では子ども達が集まって話し合いしているのですか。 

 

 実行委員会で様々なことを決めたり、準備するなどしています。

打合せも複数回行っています。 

 

 そこを活用して、注意喚起していったらどうか。そして式が始ま

る会場に集まったら、実行委員長がこういうことは慎みましょうと

か一言あっても良かったのでは。そこら辺を活用しながら良い成人

式をお願いしたいと思います。 

 

 

 一番見えるのは、始まるまでスクリーンに映し出して、実行委員

一同からこのようなことをお願いしますと３点くらい書き、そして

式が始まったら幕が上がると誰もが見られると思います。 
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宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

長崎次長 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

 

永井委員長 

 

 

長崎次長 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

 

 

今のことに関係して、成人式に出席した方々に聞きますと、自ら

の 20 年を発表するという新しい企画で大変良かったという話をい

ただいております。その一方で、ごく一部の人たちの行いで成人式

がそういう風に思われたのは非常に残念です。 

 

 今回、新成人が乗ってきた車両を警察が押収したということがあ

りました。 

 

 記念写真撮る時に確認できたのですが、あまりにも奇想天外な立

ち振る舞いとファッションで、今までにない乱入者と思ったのだけ

れども。 

あの程度で収まったので良かったと思う反面、来年は出没しない

と思うけれども。非常に青年の主張の方の内容が良かったので、あ

あいう人たちが出てきて残念でした。そういう対応されていたとは

初めて知りました。 

 あと他にありませんか。 

 再編プランに関しては、新聞報道などで出席された委員の皆さん

達が積極的に発言されていて、現状を踏まえて創造的な発言をされ

ていた感じがありましたけど。今後はこのような形で以前報告され

ていたように最終的には市長報告するという段階に進むということ

ですね。 

 

 そして議会の全員協議会で年度末に報告することになります。き

ちんと印刷物として冊子を作っていろんなところに配布し、ホーム

ページ等でも公表したいと思います。 

 

 一部の委員に、年度末までの間に結論を出さないでもっと時間を

かけるべきだという意見があったという記事がありましたが。 

 

 それは常任委員会の方ではなかったかと思います。 

 

 昨日その案の案をこちらで提案したときに、もう１回持ち寄って

近いうちに最低もう１回は検討委員会をやらなければいけないと思

っていたが、昨日１日で案が完成しました。 
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永井委員長 

 

 

 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 ただ、時間をかけるとより良いものが出来るかというと、またそ

うも言えないという状況もあるので、やはりある程度のスピードで

もって進行しなければならないことも時にはあるだろう。ただ広く

意見を聞くことは必要だろうと、昨日の記事をみてそう思いました。 

 それでは諸報告の方に入らせていただきます。松橋課長、お願い

します。 

 

＜行事報告＞ 

・8/25 短期チャレンジ留学 

・8/26 教育委員会連合会教育長・教育委員研修（秋田市） 

・8/31 リフレッシュ学園始業式 

＜行事予定＞ 

・9/2 県保健体育課給食施設衛生指導（もりよし給食センター） 

 

 遠藤課長、お願いします。 

  

＜行事報告＞ 

・8/9 校務支援ソフト八戸市視察 

・8/19 タブレットＰＣ研修会（合川小） 

 

＜行事予定＞ 

・9/7 発明工夫展審査 

・9/10 発明工夫展表彰 

・9/15 小学校Ａ群授業研 

・9/23 中学校教科別研 

 

 それでは宮腰課長、お願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・8/2 高鷹大学学園祭 

・8/2 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド研修視察 

・8/15 成人式  

    対象者 314 人中 256 人出席 

・8/19～21 マタギ知恵体験継承ツアー 

・8/22 縄文遺跡群世界遺産登録推進会議 
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永井委員長 

 

水木ｽﾎﾟｰﾂ振興課

長 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

長崎次長 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

＜行事計画＞ 

・9/10 縄文まつり 

 

 水木課長、お願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・8/3 第１回北秋田市なわとび大会 

・8/28 大北中新人総体陸上大会   

＜行事計画＞ 

・9/25 100 キロチャレンジマラソン 

    1,700 名定員の大会に 1,500 名の応募。近隣に同じような

大会が開催されることが影響したか。 

 

 色々と報告がありましたが、何か質問ありましたらお願いします。 

 宮腰課長にですが、縄文遺跡群の国内推薦が４年続けて見送られ 

ましたが、これに関して議員やどなたからか質問はあったものです 

か。 

 

 市長とボランティアの会長からのコメントは出しているが、それ 

以外の問合せなどはありません。心配しているのは１週間くらい前 

のニュースで世界遺産登録の推薦受付枠が 45 から 25 に狭まると 

いうことで、今後の活動もさらに一段階アップしたものを展開して 

行かなければと思っています。 

 

 鹿角市では積極的に発言する議員もいて、登録の見通しとかどう 

いうところに課題があるのかとか質問する方もいるようです。 

  

 議員等からは特にないが、今後９月議会もあるので、一般質問等

で出てくることも想定されます。 

 

 現状では国内推薦される見通しはなかなか難しい。報道では、な

ぜ北東北・北海道の範囲の遺跡群なのかという指摘があったようだ。

安易な考えは持たず、より専門性を高め、レベルの高い準備をしな

ければならない。 
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永井委員長 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

三澤総務係長 

 

 

永井委員長 

 

 それでは案件の方に入ります。議案第 29 号合川学童研修センタ

ー条例及び教員住宅条例の一部を改正する条例案についてお願いし

ます。 

 

＜「議案第 29 号 北秋田市立合川学童研修センター条例及び北秋

田市教員住宅条例の一部を改正する条例案の北秋田市議会提出につ

いて」の説明＞ 

・鎌沢教員住宅の用途を変更し、北秋田市立合川学童研修センター

の附属施設として有効活用を図るため、所要の規定の整備を行う。 

 

 ただ今の説明に対して質問等ありますか。 

 なければ一部を改正する条例案については承認ということでよろ

しいですか。 

 予定されていたものは以上ですが、他に何かありますか。なけれ

ば次回の開催についてお願いします。 

 

 来月の定例委員会は９月 29 日木曜日、午後１時から式場で行い

ます。 

 

 それでは、これで終わります。 

  

（午後２時００分 閉会） 


